

CHIRURGIE DE LA MAIN

pourquoi choisir cette formation?

- La «Chirurgie de la main» est très variée et touche également le poignet et les nerfs périphériques
- Des habiletés dans différents domaines sont appliquées quotidiennement : chirurgie plastique (greffes, lambeaux, chirurgie atraumatique, libération de nerfs ou tendons), vasculaire (sutures et reconstructions artérielle et veineuse, réimplantations) et orthopédique (ostéosynthèses, réparation ou reconstructions ligamentaires, libérations articulaires, arthroplasties, arthrodèses, exérèses tumorales)
- La chirurgie sous microscope et l'arthroscopie du poignet sont des techniques indispensables à notre pratique
- Des connaissances solides en rééducation sont essentielles pour guider le/la thérapeute et éduquer le/la patient·e. Les effets de la qualité de nos traitement sont directement visibles sur le niveau de fonction retrouvé chez nos patient·e-s et sur leurs capacités de reprendre leurs activités professionnelle ou de loisir. Nous les suivons du début à la fin de leur prise en charge et apprenons ainsi à bien les connaître
- Toutes ces raisons rendent la chirurgie de la main humaine, très gratifiante et jamais ennuyeuse !

durée et structure de la formation
possibilités de carrière

cabinet

- Tournus habituel dans les centres romands de formation

hôpital

- 2-3 ans en centre A sont nécessaires à l'acquisition des compétences nécessaires

académique

- Thèse obligatoire

- Selon les régions romandes

- Selon les régions romandes

- Rares opportunités, selon départs

pré-requis pour obtenir le titre

- La formation spécifique en «Chirurgie de la main» peut débuter au plus tôt après 2 ans de tournus dans les spécialités chirurgicales suivantes : chirurgie générale ou viscérale, plastique, orthopédique, vasculaire, thoracique, pédiatrique, cardiaque ou urologie
- L'examen de base de chirurgie doit avoir été réussi
- Le suivi complet du «Core Surgical curriculum» est recommandé. Il est organisé par le Swiss College of Surgeons, mais malheureusement pas encore proposé par toutes les disciplines chirurgicales des tournus non spécifiques

chirurgie de la main au CHUV

temps partiel et vie privée

- Les piquets de nuit et de week-end permettent d'améliorer rapidement ses compétences dans les prises en charge de cas traumatiques simples ou complexes
- Les demandes de temps partiel par les chef·fe·s de cliniques adjoint·e·s sont discutées au cas par cas

où, quand et comment postuler?

- Dès que l'examen de base est réussi
- Et dès que le parcours de tournus chirurgical (passé ou prévu), les formations post-graduées suivies et l'activité de recherche montrent une cohérence d'attrait pour la chirurgie de la main
- La postulation se fait par email à sandrine.kueng@chuv.ch. Il s'agit d'une entrée unique pour toute la Suisse romande (Réseau Romand de Formation en Chirurgie de la Main)
- Deux dates d'entretien d'embauche ont lieu chaque année et la réponse est reçue après 2 semaines
- Entre 2 et 4 candidat·e·s sont sélectionné·e·s chaque année. Il n'y a pas de repostulation possible en cas de réponse négative

ORGANISATION : ÉCOLE DE MÉDECINE – FBM



ISFM – Titre de spécialiste en chirurgie de la main